

## 令和6年第6回奥出雲町教育委員会定例会会議録

日 時 令和6年6月19日(水)  
開 会 15時00分  
閉 会 15時52分  
場 所 横田庁舎 3階 大会議室  
出席委員 福田教育長職務代理者 谷尻教育委員 松崎教育委員  
小林教育委員

委員会事務局 高尾課長、江角課長代理

教育長

定例会に入る前に新しく教育委員に就任された小林委員さんにご挨拶をお願いしたいと思います。

小林委員

ただいま教育長からご紹介にあずかりました小林勝吾と申します。荒金委員さんの後任という形で教育委員を務めさせていただきます。重責を感じており、不安を抱えていますが、皆様のご指導のもと、任期いっぱいまで務めさせていただきますので、ご協力をお願いいたします。

教育長

小林委員さんは、令和6年5月25日から令和10年5月24日までの4年間の任期となります。よろしくをお願いいたします。

### ・5月定例教育委員会以後の出来事

5月22日から24日にかけて校長、教頭を対象とした管理職面接を行いました。1年間の自己目標、目標達成のための手立てを確認しました。来年の2月に改めて1年間の達成状況のヒアリングを行う予定にしています。

6月6日から7月8日にかけて春の学校訪問を行っております。春の学校訪問は、テーマを定めており、今年は、生徒指導の取り組みについての聞き取り調査や授業参観を行います。また、スクールソーシャルワーカーも参加され、子どもの靴や靴下など細かいところまで観察されておられました。

昨日、県から講師を招いて幼小の接続研修会を開催しました。幼稚園から小学校へ入学する時の繋がりが非常に大切であるため、各小学校、各幼稚園から教職員に参加していただき、各校区で分かれてプログラムの内容について話し合いをしていただきました。

参加者 4 名

※開会宣言 教育委員の出席者数を確認し、会議の成立を宣言

※会議録署名委員 松崎委員

報告事項

・令和 6 年度奥出雲町一般会計補正予算（第 1 号）について

※資料により説明

6 月定例議会に提案した令和 6 年度奥出雲町一般会計補正予算（第 1 号）の内容について説明をいたします。人事に関する補正は説明を省略させていただきます。

○10.1.2 事務局費 横田地域統合小学校校旗購入費 160 万円

○10.1.2 事務局費 小学校周年記念事業等補助金～申請見込み数増による 100 万円増額

当初は、八川地区のみ要望がありましたが、馬木地区、高尾地区の 2 地区から追加で要望があったため、計上しています。他の地域については、布勢地区、鳥上地区、横田地区の 3 地区に対しては、昨年度執行済み、高尾地区以外の仁多地域からは来年度に要望が上がってくると考えております。

○10.2.1 小学校管理費 小学校設備修繕費～点検による設備等修繕のため 585 万 5,000 円増額

・八川小学校のキュービクル及び開閉器盤の修繕 88 万 2,000 円余り。

・布勢小学校、馬木小学校、三沢小学校、高尾小学校、横田小学校の遊具修繕 456 万 6,000 円余り。

上記小学校のうち、馬木小学校の総合遊具の修繕が 250 万円余りと高額になっています。その内容としては、子どもの頭が挟まらないように遊具と遊具の隙間を調整したりするものです。この遊具の修繕に対して先般行われた予算委員会では、廃校になる小学校の遊具の修繕は無駄ではないかという質問がありました。しかし、学校再編後も子どもたちがこれまでの小学校で遊ぶ機会があるため、無駄にならないという説明をさせていただき、ご納得いただきました。将来的には、老朽化した遊具を撤去する可能性はありますが、使える遊具については、修繕等を行って活用していこうと考えております。

・布勢小学校の屋内運動場の玄関のガラス 40 万 7,000 円。

これは、業務中に起こった損害であるため保険で対応したいと考えていま

事務局

す。

- 10.2.3 小学校施設整備費 横田地域統合小学校整備事業～仮設駐車場整備等による増及び歳出予算組替 20万円増額。

横田小学校北側の庁職員兼教職員駐車場が8月から始まる増築工事の資材置き場となるため、そこに駐車している教職員の駐車場を確保するための予算です。教職員駐車場として横田庁舎の車庫棟裏の駐車場14台分と横田小学校の校庭の一部にバリケードを作り、そこを駐車場にする計画にしています。町職員駐車場としては、現在、中河原駐車場に駐車している横田幼稚園の職員の一部の車を横田小学校のプールの駐車場に移動していただくことで駐車場を確保する計画です。

- 10.3.1 中学校管理費 中学校管理費～教職員用椅子の更新及び横田中学校転落防止手すり設置のため 283万4,000円増額。

- ・仁多中学校、横田中学校の教職員用椅子の更新

両校で55脚の椅子を購入する計画にしています。本来であれば当初予算で上げるべきものですが、特別教室棟の空調整備など生徒のための整備を優先して欲しいとの要望が強く、教職員に関する予算の要望がありませんでした。しかし、現場に足を運んだ際、教職員用の椅子を更新して欲しいと要望があり、教職員には業務に尽力してほしいとの気持ちから財政課および町長にかけあい、予算の追加が行われました。

- ・横田中学校の特別教室棟の転落防止手すりの修繕 48万円

- 10.4.1 社会教育総務費 地域学習拠点施設運営費～炊事員報酬見直しによる委託費の増及び県補助金増による財源振替

- 10.5.3 体育施設管理費 体育施設管理費～八川町民運動公園記念碑修繕のため12万円増額

植樹記念の石碑の倒壊防止のための修繕工事のための予算です。大きな石碑ですが、土台が不安定なため、子どもが倒壊に巻き込まれるなどの事故を防止するために土台に鉄筋を入れる修繕を行う計画にしています。

- 10.5.3 学校給食費 給食センター運営費補助金～地方創成臨時交付金の対象外経費分を財源振替

今まで教職員の給食費も補助されていましたが、対象が厳格化され、保護者負担のみ対象となりました。1食あたり45円を交付金で補助をしており、現在、小学校は260円、中学校は315円を給食費として徴収しています。今後、教職員については、正規料金を徴収することになっています。

教育長	質疑などがありましたらお願いいたします。
谷尻委員	給食費がとても安くて驚きました。
事務局	奥出雲町が一番安いわけではありませんが、松江市や出雲市では、昨年から 40 円値上げをしています。3 月までは補助を 2 分の 1 していたそうですが、本年度からは中学校の給食費が 360 円ぐらいになっていると思います。
教育長	交付金の支給がなくなれば奥出雲町でも値上げが必要になる可能性があります。
松崎委員	将来的に遊具の撤去が必要になった場合、その費用はどこが負担するのですか。
事務局	町が撤去費用を負担します。
	教育長から諸般の報告
	・6 月議会定例会 一般質問について
教育長	<p>※資料により説明</p> <p>・全国学力調査および、県学力調査の結果に対する教育長の所感について</p> <p>全国学力調査および、県学力調査の結果では、奥出雲町および、島根県の子どもの学力が低いという結果が出ていますが、全国学力調査が対象にしているのは 6 年生、県学力調査が対象にしているのは 5, 6 年生と、学力調査を受ける児童は毎年変わっています。そのため、学力が低いと一概には言えません。しかし、学校においては学力調査の問題や結果を分析し、課題の洗い出し、課題解決に向けての授業改善がなされていると考えています。</p> <p>・統合前の複式対応について</p> <p>来年度に統合を控えている横田地域の横田、八川には、それぞれ加配が付きましたが、馬木には加配がありませんでした。加配は、県へ要望を出す形で行われます。しかし、馬木小学校は今年度、特別活動の研究大会や 150 周年の記念事業などが控えており、教頭が一部授業を受け持っている状態です。そのため、年度の途中ではありますが、県へ要望書を提出する予定にしています。その要望書の案を配布していますので、委員の皆さんにはご承知おきください。</p> <p>・国の天然記念物コウノトリについて</p> <p>コウノトリが電線に営巣したため中国電力が撤去するという事案が、今年すでに 6 件報告されています。</p> <p>全国生態系協会が石原・里田自治会に人工巣塔を 1 つ置いていると聞いています</p>

	<p>が、今後の人工巣塔について議論をしながら進めていきたいと思っています。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・子どもの権利条約を活かした教育行政について  小学校再編に向けて子どもたちの意見・思いが反映されていないという質問がありました。小学校再編に向けて校名などの募集を行い、児童からの応募もありました。また、前教育長は、子どもたちの意見表明権を遵守して進めていくと申ししており、私もそれを継続していきたいと考えています。このことについては、校長会でも話をし、徹底していくようお願いをしております。</li> <li>・学校給食完全無償化について、給食の食材の生産地について  財政力がある都道府県においては無償化することができますが、財政力のないところはできません。そのため、知事会などが国へ要望を出しており、国も給食の調査を行うと聞いています。その動向を見守りながら進めて行けたらと考えています。また、給食は国産のものを95%使用しています。</li> </ul> <p>質疑等がありましたらお願いいたします。</p>
<p>教育長</p> <p>谷尻委員</p>	<p>教職員の働き方改革が進められていますが、教職員の方には頑張っていただいていると思います。そのような中で学力問題の解決を目指すのであれば、家庭学習が一番良い方法だと思います。保護者の方も仕事があつて大変だとは思いますが、子どもの宿題をせめて1教科だけでも一緒にしていただければと。そのような啓発活動を行えたらと思います。</p>
<p>教育長</p> <p>谷尻委員</p>	<p>管理職面接の際に子どもの学力も分極化していると聞いています。教育委員会としては、各家庭で学習できるようにタブレットドリルを整備しておりますが、それを活用するかどうかは個々の裁量に任されています。その活用の部分をもう少し大切にしていく必要があると思います。</p> <p>保護者の方の学びへの姿勢が、そのまま子どもの学びへの姿勢に反映されていると感じています。</p>
<p>福田委員</p>	<p>家庭学習がうまくできない家庭の問題点として、保護者の方が子どもに勉強を上手に教えることができないこと、核家族化が進んでいることがあると思います。祖父、祖母がいる家庭では、子どもが帰宅してすぐに宿題を見てもらえますが、子どもが1人で過ごさざるを得ない家庭では、すぐに宿題に取り組むことが難しいと思います。</p>
<p>谷尻委員</p>	<p>そのような家庭には、宿題を見てもらえる放課後児童クラブを利用していただければと思いますが、利用料がネックですね。</p>

教育長	奥出雲町の利用料は県内でも低い方です。
谷尻委員	保護者の方に経済的な余裕がないのかもしれませんが。児童クラブを利用していただきたいのですが。
福田委員	以前、仁多中学校でやっていたように放課後に空き教室を利用して子どもの勉強を見るような仕組みがあればいいのですが。
松崎委員	横田限定で言えば、現在、児童クラブが横田幼稚園の中にある関係で3年生になったら児童クラブを卒業するという認識があります。今後、横田小学校内に児童クラブが移動するので、そのような認識が変わってくるかもしれません。
教育長	<p>・奥出雲町の教育魅力化について</p> <p>※資料により説明</p> <p>統合後の奥出雲町の教育魅力化について学校側からも様々な意見をいただいています。私としては、今まで掲げてきた「ふるさと教育」「キャリア教育」「学力育成」という3本柱を継続していきたいと考えています。イメージとしては、去年の布勢小学校のものを資料として配布しておりますが、そのような形になるかと思っています。委員の皆さんにはご理解とご協力をお願いいたします。</p>
教育長	全体を通して質疑等がありましたらお願いいたします。
小林委員	校旗の予算に160万円あがっていますが、こんなに高いものなのですか。
事務局	はい。スタンダードな錦糸を使った刺繍タイプを予定しています。リーズナブルなプリントタイプもありますが、統合小学校ですのでスタンダードタイプの校旗が良いかと。
福田委員	子どもの権利条約についてですが、学校の教職員の方でも中身を詳しく知らない方もおられます。これは、人権教育の一番の基盤になるものなので、私たちも含め、教職員や保護者の方にも広く周知をしていく必要があります。教育長からも教職員に対して周知していただけるとありがたいと思います。
教育長	校長会などで話をしたいと思います。ありがとうございます。
	< 次回定例会は7月19日（金）午後 15時00分から（予定） >

会 議 録 署 名

署名委員

松崎 百合子.

教育長

川本健二